

EL DIA

Incertidumbre en Argentina por la Actitud del Gobierno Ante los Sindicatos

(AFP y PL)

BUENOS AIRES, 9 de enero.— Un documento emitido por 78 gremios no intervenidos, en el que enjuician la política económica gubernamental y anuncian la convocatoria a un plenario sindical nacional, puede cambiar la relación dialoguista con el ministerio de Trabajo.

El pasado miércoles 5, dos días después de una reunión mantenida con el ministro de Trabajo, general Horacio Liendo, dirigentes de 78 sindicatos dieron a conocer un documento que no se limita a plantear reivindicaciones específicas, sino que entra también el terreno político.

Si bien no hubo reacciones oficiales, voceros del ministerio de Trabajo señalaron que si los sindicalistas intentan continuar su escalada política con la convocatoria a un plenario nacional, inevitablemente recaerán sobre los promotores sanciones legales.

Entre estas se mencionan la intervención de los gremios y la detención de los dirigentes.

Los sindicatos, al igual que los partidos políticos, tienen suspendida su actividad por disposición de la junta militar.

Por ende, las reuniones en que se elaboró y redactó el documento son consideradas como transgresivas de las disposiciones vigentes y un desafío al ministerio de Trabajo.

El general Liendo se reunió 2 veces con los dirigentes de los 7 grupos que organizó en la Confederación General del Trabajo (CGT) la intervención militar: el 23 de diciembre y el 3 de enero pasados. El ministro, sin embargo, se negó a recibir ese día la declaración que fue hecha pública 48 horas después.

El endurecimiento de la actitud y la irritación predominante entre los funcionarios del ministerio de Trabajo es evidente.

Los gremialistas consideran que en lo que respecta al papel de los sindicatos hay opinión variada en el gobierno y en las fuerzas armadas.

Estiman que esto se hizo patente cuando se consideró la ley de asociaciones profesionales, la que aún no fue sancionada.

En la oportunidad, el ministerio de Trabajo sustentó una posición favorable al mantenimiento de las estructuras básicas sindicales, pero imponiéndoles controles.

Otros sectores del gobierno sin embargo, estiman que hay que comenzar de nuevo e intervenir todos los sindicatos y no reconocer en el futuro sino a los gremios de base, con exclusión de federaciones y confederaciones.

Algunos, en tanto, sostienen que el episodio puso de manifiesto la necesidad de renovación del quehacer gremial, objetivo que no puede alcanzarse con la suspensión de actividades.

Otros miembros del gobierno se inclinan por la aceleración del trámite de consideración de la ley de asociaciones profesionales. Las pautas, aprobadas en principio por la junta militar, están a estudio, de las secretarías generales de cada una de las armas.

Según el gobierno, los gremialistas reinciden en el desborde político del pasado y van contra la actitud dialoguista del ministerio de Trabajo. Algunos analistas estiman que se intentó poner en juicio la totalidad de la política social y económica del gobierno de las fuerzas armadas.

Para el gobierno, los sindicalistas quebraron las normas de juego. Ahora esperan el próximo paso. El plenario sindical está anunciado para el 12 ó 13 próximo.

OPINA EL BUENOS AIRES HERALD

—El matutino de lengua inglesa Buenos Aires Herald reveló en su edición dominical que en los estadios de futbol se vuelven a escuchar cánticos reivindicando al gobierno peronista derrocado en marzo de 1976.

El periódico, advierte que el "poder sindical" continúa vigente, reclama al gobierno la reforma de los sindicatos y exige que el peso político

de los gremios se reduzca "a su verdadera dimensión".

El tema de los cánticos en las canchas de futbol había sido ya revelado meses atrás por el matutino progubernamental La Opinión, que advertía con alarma a las autoridades sobre el rebrote peronista.

La presencia gremial irrumpió bruscamente en la actividad del Estado cuando una comisión de 7 dirigentes de pequeños sindicatos, al parecer actuando como meros comisionistas, se reunieron la semana anterior para analizar un documento de alto contenido crítico sobre la vida política, económica y laboral de la Argentina bajo el régimen militar.

Los mayores gremios del país se encuentran bajo intervención militar, al igual que la poderosa Confederación General del Trabajo (CGT), de preponderante actuación en el anterior gobierno peronista, y sus máximos dirigentes detenidos.

El documento sindical, publicado por un matutino local, levantó una ola de versiones atribuidas a fuentes oficiales sobre la necesidad de proceder a cortar con energía los "desbordes" considerados como "excesos de confianza".

El gobierno militar se ha mostrado permeable al diálogo con los sindicatos aunque dejando entrever claramente que no permitirá a los gremialistas recuperar el poder político que gozaron anteriormente.

Tampoco el sector obrero continuará en uso de los convenios colectivos de trabajo obtenidos durante el gobierno peronista, considerados "privilegiados" por el gobierno militar que procedió a clausurar numerosos artículos con el propósito de incrementar la productividad.

DESCIENDE PRODUCCION AUTOMOTRIZ

Por otra parte la industria automotriz argentina produjo 173 mil 468 unidades en los primeros 11 meses del año pasado, un 22 por ciento menos que en igual período de 1975.

La estadística fue publicada por la Asociación de Fábricas de Automotores, una entidad privada que registra la producción en las 10 plantas existentes en el país.

La fuente informó que las ventas de vehículos a las firmas concesionarias descendió un 24 por ciento entre enero y noviembre de 1976, respecto al año anterior.

La industria automotriz es uno de los sectores de la actividad económica del país que mayores dificultades ha reportado en los últimos 2 años. Los precios de los coches subieron hasta diez veces durante ese período y las ventas han disminuido notablemente.

Varias fábricas suspendieron por algunas semanas la producción en 1976 y despidieron a algunos cientos de obreros, lo cual originó conflictos laborales en el curso del año pasado.

n
u
v
d
n
F
t
e
d
C
d